

Editorial

Guzmán Siritt María Eugenia

Editor Jefe del Boletín Venezolano de Infectología
Médico internista, infectólogo
Hospital Militar Universitario “Dr. Carlos Arvelo”
Unidad de Infectología Instituto Médico La Floresta

La ciencia compartida y la continuidad académica: resúmenes del XVI Congreso Venezolano de Infectología “Dr. Juan Félix García”

Se inicia una nueva etapa de nuestra Sociedad Venezolana de Infectología (SVI) y del Boletín Venezolano de Infectología (BVI). Volver a nuestras raíces y recordar la historia es fundamental porque somos parte de ella y seguiremos trazando el camino para su continuidad.

Los doctores Jaime Torres y Pedro Navarro, acompañados de un equipo de trabajo excelente, fueron los pioneros de las publicaciones del Boletín Venezolano de Infectología en épocas difíciles y, se ha demostrado a través del tiempo, el crecimiento exponencial acorde a los cambios suscitados en la infectología, ramas afines y tecnologías, con el fin de mantener la divulgación de las investigaciones y casos clínicos de valor científico e inéditos.

En otros años se realizaba la publicación de los resúmenes de los trabajos libres originales y casos clínicos presentados en los Congresos o Jornadas Nacionales de Infectología; a solicitud de la Junta Directiva de la SVI (2025 – 2027), se retoma esta iniciativa de la Dra. Marbelys Hernández y su equipo de trabajo. Esto corresponde al compromiso de la SVI de preservar la memoria científica del evento, así como difundir la productividad investigativa de los autores y de la comunidad académica, ya que se contó con la participación de diferentes especialistas, médicos generales y estudiantes.

El presente suplemento reúne los **trabajos libres originales y casos clínicos** presentados durante el **XVI Congreso Nacional de Infectología “Dr. Juan Félix García”, celebrado en Caracas, Venezuela, del 26 al 28 de junio 2025**. El Dr. Juan Félix García, quien constituye un ejemplo de investigación, docencia y academia en nuestra comunidad científica, con amplia trayectoria en infectología y pediatría. Es además un invaluable investigador, con intereses que abarcan otras áreas como la música. Su epónimo es un honor para la Sociedad Venezolana de Infectología y para aquellos que han compartido sus conocimientos y deja el legado en la población general y miembros de nuestra sociedad y afines.

Tomando como base los suplementos previos, como los realizados por el Dr. Julio Castro (2003), la Dra. Ana María Cáceres (2008) y el Dr. Francisco Valery (2014), se organiza esta edición en **secciones temáticas**, a su vez, cada una se subdivide en trabajos libres originales (TL) y casos clínicos (CC) que reflejan la diversidad de áreas abordadas:

Microbiología: abarca investigaciones sobre resistencia antimicrobiana, terapias combinadas, micología, entre otros.

Virus de inmunodeficiencia humana: se incorporan investigaciones sobre adherencia, coinfecciones, etc.

Virus: se incluyen afecciones por el virus SARS-CoV-2, virus Dengue tanto en trabajos libres originales como caso clínico.

DOI: <https://doi.org/10.54868/BVI.2025.36.Supl01.1>

ORCID: <https://orcid.org/0000-0002-7426-0177>

Esta obra está bajo una licencia de Creative Commons Reconocimiento-NoComercial-CompartirIgual 4.0 Internacional



Enfermedades tropicales: se agruparon los casos clínicos relacionados con Leishmaniasis, Malaria, *Loa-loa* que representan patologías emergentes y reemergentes.

Varios (Miscellaneous): se incluyeron aquellos que amplían el espectro académico, como vacunación, telemedicina, diseños curriculares por competencia.

En reconocimiento a los **trabajos de investigación y casos clínicos ganadores**, seleccionados por un jurado externo que con juicio crítico, académico y científico, los hicieron acreedores del **Premio Sociedad Venezolana de Infectología en diferentes categorías**, estos se destacaron en las secciones respectivas; en reconocimiento a su calidad metodológica, relevancia clínica y aporte innovador para constituir un ejemplo referente en la práctica médica nacional e internacional. Se encuentran identificados con  y la nota correspondiente en la categoría: **Virus de Inmunodeficiencia Humana e Infectología General**.

Siguiendo las directrices de los repositorios y con el propósito de garantizar la difusión académica, facilitar la consulta por parte de la comunidad científica nacional e internacional y cumplir con los estándares de indexación y referencia, el Comité Editorial incluyó en la estructura de los resúmenes el **formato bilingüe** (español e inglés) con las palabras clave elaboradas por los autores cuando consignaron los resúmenes en el congreso. Esta decisión editorial busca preservar la identidad nacional de la publicación, aumentar la visibilidad de los

aportes científicos ejecutados durante el congreso. Sin embargo, la estructura editorial se mantiene en el idioma español.

Por último y no menos importante, para facilitar la localización del suplemento en la comunidad científica, se asignó un número único, el **Digital Object Identifier (DOI)**, que asegura su acceso y citación estandarizada, fortaleciendo la visibilidad académica del XVI Congreso Nacional Venezolano de Infectología “Dr. Juan Félix García”.

En reconocimiento al esfuerzo colectivo y la ciencia compartida, en honor a aquellos que están detrás de esta publicación para garantizar la adecuada atribución de autoría, se creó la sección de Créditos Editoriales al cierre del suplemento. En ella se consignan los nombres de la Junta Directiva, la Comisión Científica de la SVI 2025 – 2027 y del Comité Editorial, junto con los equipos que permitieron llevar a feliz término este ejemplar, como testimonio del compromiso institucional con la calidad del XVI Congreso Venezolano de Infectología “Dr. Juan Félix García”.

Desde el Consejo y Comité Editorial del BVI, los invitamos a la lectura y difusión de este suplemento. Agradecemos a los autores por su valiosa participación, a los organizadores del Congreso durante la Junta Directiva, la Comisión Científica (2023 – 2025) y a los jurados de los trabajos porque realizaron una excelente labor. Finalmente, felicitamos a la Junta Directiva actual (2025 – 2027) por incentivar y apoyar la publicación de este documento.